

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI. NUM. 1,775 DE LA MAÑANA

MADRID VIERNES 15 DE MAYO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no contiene ningun real decreto.

Anteayer á las 2 de la tarde, se presentó á S. M. la Reina nuestra señora, en el real sitio de Aranjuez, la comision nombrada por el Senado para felicitarla con el plausible motivo de ser los cumpleaños de S. M. el rey.

El presidente del Senado tuvo la honra de dirigir á S. M. el discurso siguiente:

«Señora: A nombre del Senado, que siempre se asocia con su adhesion y respeto á las solemnidades de sus reyes, tenemos hoy la alta honra de felicitar á V. M. por el cumpleaños de su augusto esposo, elevando al mismo tiempo al cielo nuestros mas fervientes votos para que continúe disfrutando de V. M. y real familia su divina proteccion. Tales son tambien, señora, los sentimientos de la nacion entera, que contempla gozosa la dicha de ver á V. M., y que en la profunda sanidaria de su Reina y de su augusto esposo cifra su esperanza de que el digno príncipe Alfonso será algun dia el fortunado continuador de las gloriosas tradiciones de sus antepasados. Dignos V. M. soeger con su natural benevolencia, estos sentimientos, que son la expresion sincera y leal del cuerpo que tenemos la honra de representar.»

S. M. se dignó contestar en los términos siguientes:

«Señoras senadores: Con gratitud y júbilo recibo la felicitacion que me dirigís á nombre del Senado con motivo del cumpleaños de mi muy querido esposo. Ojalá Dios, señores, vuestros fervientes votos para que, como Reina y como madre, me conceda correspondér á las esperanzas de la leal nacion española, y para que nos sea dado encaminar los pasos del príncipe de Asturias por la senda que con tanta gloria le trazaron los Alfonso. Hacedlo así presente al Senado en mi nombre y en el de mi real familia, y estad seguros, señores Senadores, de que todos los dias dirijo el cielo fervientes votos por la dicha y ventura de España.»

Antes de retirarse, los señores Senadores que componian la comision tuvieron la honra de besar la real mano.

Media hora despues de la recepcion hecha ayer por S. M. á la comision del Senado, se dignó recibir la Reina á la comision del Congreso de los diputados, designada para felicitar á S. M. con igual motivo. El presidente del Congreso dirigió á S. M. el efecto del discurso que sigue:

«Señora: Hoy, cumpleaños del rey nuestro augusto esposo, venimos á felicitar á V. M. en representacion del Congreso de los diputados, y á renovar con tan plausible motivo el homenaje de respeto y amor que toda España debe á su Reina y esclarecida real familia. Ciertamente V. M. conoce la lealtad acendrada del pueblo que la divina Providencia puso á su cuidado; y sin embargo, los actuales representantes, al ver cercano el término legal de la mision que los confió, no pueden dispensarse de asegurar á V. M., en nombre del mismo, que todos sus esfuerzos se dirigen á continuar cooperando eficazmente á la realizacion completa de los elevados pensamientos que siempre fueron objeto especial de la perseverante solicitud de su Reina. La paz interior de que felizmente goza todo el pais, y el progresivo crecimiento de su prosperidad, son, señora, verdadera garantia de que V. M. verá en época no lejana coronados sus grandiosos designios, y premiados sus constantes desvelos, en favor de esta magnánima nacion. Porque este suceso, los diputados dirigen fervientes votos al cielo.»

Y S. M. tuvo á bien responder:

«Señores diputados: A escuchar una vez mas un nuevo testimonio de vuestra lealtad y adhesion á mi y á mi familia, me cabe el placer de reiteraros los sentimientos de mi sincera gratitud. Tambien la llevaré, señores diputados, cuando concluido gloriosamente vuestro mandato, segun me lo anunciáis, volvais á vuestros hogares tranquilos y satisfechos de haber contribuido á la prosperidad y la dicha de esta nacion magnánima, cuyos destinos se ha dignado confiarlos la Divina Providencia. Llevad, pues, señores, al Congreso de los diputados, y á los pueblos que os confiaron vuestra representacion, así en mi nombre como en el de mi muy querido esposo y real familia, un sincero testimonio de mi benevolencia hacia las Cortes que, en íntima union con mi gobierno y conmigo, trabajan siempre en pro del bien y la ventura del pais.»

Acto continuo los señores diputados que componian la comision tuvieron la honra de besar la real mano.

Muy pronto verá la luz pública una obra de biba á la pluma del joven é ilustrado escritor D. Juan Alonso y Equiz, titulado *el hombre de hoy* y compuesta de la serie de artículos que le lleva el mismo nombre ha publicado recientemente en las columnas del Reino, de cuya redaccion ha formado parte.

La STAMPA de Turin niega que el gobierno italiano haya dirigido un *memorandum* á las demás cortes europeas sobre la complicidad del gobierno romano en el *brigandage*. Segun dicho periódico solo ha habido gestiones diplomáticas con Francia para establecer un acuerdo, con el fin de vigilar con mayor eficacia las fronteras romanas.

Ha llegado ayer á Madrid el diputado de la minoria progresista, señor don Joaquín Aguirre, de regreso de Valladolid, donde ha tenido la desgracia de perder á su señora madre.

LA DISCUSION, haciéndose cargo de las noticias que han corrido, y nosotros desmentido, acerca de la suspension de la ley hipotecaria, dice que esta tendrá sus defectos, mas comparada con el abigarramiento anterior de nuestras leyes sobre la materia, con los males inmensos que á la propiedad, al crédito y hasta á la honradez de muchas personas ocasionan, por su absoluta ineficacia y aun impotencia preventiva de abusos, no puede dudarse un momento si quiera que la nueva ley es ventajosa, as necesaria.

Preciando lo ocurrido noches pasadas en la academia de jurisprudencia y legislación, dice un periódico que al terminarse la sesion, y cuando el señor vicepresidente primero Sr. D. Cristino Martos pronunciaba la fórmula de «se levanta la sesion», un señor académico, se levantó de su asiento pronunciando ciertas palabras que pudieron parecer ofensivas al académico contra quien iban dirigidas, lo cual dió lugar á que el Sr. Martos declarando constituirse la academia en sesion permanente con la energía y la dignidad que le caracteriza, y en uso del derecho que le dan las constituciones del indicado cuerpo, espulsase al académico que habia pronunciado las frases inconvenientes. Estando este en la porteria ó antecala se produjo un ligero desorden, y señalando todos como autor del mismo al señor que habia sido espulsado, y que por lo tanto no tenia ya la consideracion de académico, fué puesto á disposicion de la autoridad.

Dice EL CONTEMPORANEO que anteayer se notificó á su procurador la sentencia del juez de primera instancia del distrito del Barquillo, D. Emilio Bravo, en la causa que se le seguía por una *oda* inserta en el número correspondiente al 24 de julio de 1861. El editor responsable y el secretario de la redaccion de EL CONTEMPORANEO han sido absueltos y sin costas.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia del distrito de San Vicente de Sevilla, nombrando para que le reemplace al del distrito del pilar de la ciudad de Zaragoza.

Anteayer se verificó en Leganés la solemne bendicion de banderas del regimiento infanteria de Toledo, cuyo acto han celebrado dignamente los señores jefes y oficiales de ese brillante cuerpo, invitando á muchas personas distinguidas de esta corte.

La municipalidad de Valladolid trata de construir una Bolsa en el local del antiguo teatro de aquella ciudad.

Escriben de Sanchidrian que el día 11, despues de haberse apeado los viajeros que iban desde Madrid en la diligencia Ferro-Carriliana, un mozo de dicha empresa, llamado Antonio Seijas, subió al coche que aquellos habian dejado, con objeto de hacer en él la limpieza acostumbrada, encontrándose en la redonda cuatro monedas de 100 rs. inmediatamente se llegó á la fonda de la estacion, y despues de muchas preguntas y de repetidas investigaciones, pudo averiguarse que el dinero hallado por el pertenecía á una señora que se dirigía á Arevalo, la cual le recibió en el acto, gracias á la honradez y solitud del expresado mozo.

El Sr. Lerchundi, magistrado de la Audiencia de Valencia, ha sido trasladado á la de Granada.

El Excmo. señor obispo de Salamanca ha nombrado arcipreste de su santa iglesia catedral, al presbítero Sr. D. Manuel de Quiroga.

El domingo 17 del corriente celebrará en la iglesia de San Antonio del Prado la archicofradia-hermandad de tipógrafos de esta corte, con gran solemnidad, la faneion que previenen los estatutos de la misma á su glorioso titular San Juan *Antipostem-latum*, protector del noble arte de la imprenta. Está encargado del panegirico el Sr. D. Felipe Velazquez y Arroyo. Asistirá á estos cultos un conjunto de voces é instrumentos, celebrándose el día siguiente honras generales por los hermanos difuntos.

En esta semana parece que se abrirá el pago de un tercio, á cuenta de sus haberes atrasados, á las viudas y huérfanos del Montepío de la real casa.

Con el título de BIBLIOTECA HISPANO-AMERICANA, va á empizarse á publicar

may en breve, una coleccion de novelas escogidas, originales de nuestros mas distinguidos escritores. La forma que se ha adoptado para esta publicacion es la de volúmenes en octavo de trescientas á cuatrocientas páginas, ilustrados con dos láminas litografiadas por el acreditado artista Sr. Megica. Segun tenemos entendido, la empresa cuenta con obras de los señores Alarcón, Fernandez y Gualvarez, Becker, Garcia de Luna, Puente y Branas, Ortegá y Frias y otros no menos conocidos.

EL CLAMOR PÚBLICO aplaude el indulto concedido al Sr. Ariño y á los cajistas, desterrados á consecuencia de la causa fermada en Zaragoza al Sr. Ruiz Pons.

Ya se ha recibido en Bilbao la autorizacion para que el ayuntamiento pudiera poner en planta el empréstito que solicitó del gobierno de S. M. en el año de 1862, así como la aprobacion de los presupuestos del mismo año.

El domingo último se reparó la correspondencia pública de San Sebastian con muchas horas de retraso, por efecto de haber dejado sus puestos todos los carteros, y entrado á sustituirlos otros que, poco dados en sus empleos, tardaron mucho en hacer el reparto.

En Orduña se ha celebrado las fiestas con grande animacion. Gran parte de los vecinos de Bilbao aprovecharon la ocasion que les ofrecia el ferro-carril y fueron á Orduña, donde hubo algunas cuestiones entre orduñeses y bilbaínos, pero sin resultados lamentables.

El gobierno danés en vista de la agitacion que ha producido en el Holstein las ordenanzas del 30 de marzo hace grandes preparativos militares. Las tropas danesas, estacionadas en el ducado van á su mentarse con 4,000 hombres. Dicese tambien que serán armados todos los baques blindados y muchos otros de los que posee Dinamarca, llamando 4,000 marinos á las armas.

Dicese que Rusia acepta el principio de una conferencia para el arreglo de la cuestion de Polonia.

Ya se encuentra en esta corte el nuevo representante de Turquía Djemil-Bajá. Le acompaña un numeroso personal.

Parece que el sábado próximo dará su majestad en Aranjuez un almuerzo en honor del rey de Portugal.

Un periódico anuncia que el marqués de Molins va á ser nombrado ay de su alteza real el príncipe de Asturias.

Los documentos de la Deuda pública que han ingresado en aquella dependencia con anterioridad al año 1850, y cuya quema habia de verificarse el día 28 del presente mes, son 27,234, y su importe 5.246,076 rs.

El día 19 del actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar en la direccion de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados con s'jecion á las bases que estarán de manifiesto en la teleria de libros de la citada oficina general.

El capital del Banco de Barcelona en 30 de abril último, era de 5,39,976 769 pesos; el de la Corona, 15,302,093-42 rs.; el de Jerez de la Frontera 22,614,429 30; el de Málaga 53,230,902 52; el de Sevilla 81,188,860 24; el de Zaragoza 62,449,163 98 céntimos; el del Crédito Moviliario barcelonés 4,182,950-077 pesos; el de la Sociedad de Crédito Valenciano reales 75,864,904 63; el del Crédito Moviliario Español 515,768,806 88; el de la Sociedad Catalana general de Crédito 6,611,188-022 pesos; el de la Compañia General de Crédito en España 635,212,671-83; el del Crédito Comercial de Jerez de la Frontera 22,937,735-95.

En Mañresa se trata de establecer una caja de ahorros, para lo cual se ha nombrado una comision que estudie y formule el reglamento á que ha de sujetarse la caja.

Dice un diario de Barcelona, que el gran festival que prepara en Madrid el maestro D. Anselmo Clavé, quizás forme parte de los festejos que se preparan en Zaragoza para la inauguracion de la linea férrea á cuyo acto asistirán SS. MM.

La langosta se ha presentado con tal intensidad en el término de Cáceres que amenaza destruir todas las plantas. La autoridad habia dictado las mas rápidas medidas con objeto de esterminar aquella plaga.

En Bilbao corrieron rumores alarmantes el 11 suponiéndose que en Madrid habian ocurrido desórdenes graves. Por fortuna la alarma duró poco porque el telégrafo dió á conocer la falsedad de semejantes rumores.

Una carta de Mouferte de Lugo dice que hace pocos dias descargó una tormenta tan espantosa que ha destruido completamente sus campos y sembrados, y casi

todas las casas se han inundado de agua, por efecto de una espesa granizada que llegó á la altura de cerca de media vara en los tejados de las mismas, y que á las veintiocho horas aun no se habia deshecho en su mayor parte. Las huertas han sido completamente arrasadas, y los sembrados y mies á destruidas hasta el punto de que quedarian segando con guadañas de prado, para utilizar los terrenos con algunos de los frates sercúndos que aun es posible sembrar.

Dice la GACETA DE REGISTRADORES Y NOTARIOS que se halla detenido en las dependencias de Hacienda el expediente sobre inscripcion de bienes nacionales, y que la direccion general del Registro procura conseguir por todos los medios su resolucio, con la urgencia que reclama este importantísimo asunto, de suma trascendencia para el desarrollo del planteamiento de la ley hipotecaria.

Ayer se reunian en Londres los representantes de Rusia y Francia y el ministro de negocios extranjeros de la Gran Bretaña para ocuparse de la cuestion griega. Corre el rumor de que Baviera será admitida ulteriormente á tomar parte en las conferencias de las tres grandes naciones.

El capitán de navio Dupré saldrá de Marsella el 19 del presente para Madagascar, acompañado de la comision científica encargada de explorar toda esta isla bajo el punto de vista científico, agrícola y comercial. El capitán Dupré, despues de proceder al cambio de ratificaciones del tratado celebrado recientemente entre el gobierno francés y el rey Radama, volverá á Francia con la comision de exploracion en sus trabajos ya á dirigir.

Escriben de Copenhague con fecha 7 del presente, que el Rigraad habia votado, ya la contestacion al discurso de la corona. En este documento se pasa revista á todas las cuestiones que interesan al pais, terminando con la siguiente declaracion: «En los peligros inminentes que se acumulan al rededor de la patria, el Rigraad solo ve un motivo para unirse mas estrechamente al rey á fin de mantener la libertad y la independencia del reino danés, estando pronto á hacer toda clase de sacrificios para mantener los bienes, que son la propiedad mas preciosa de toda nacion.» —Esta declaracion ha impresionado vivamente al pais y se aplica tanto á las eventualidades á que puede dar lugar la cuestion del Holstein, como á las que acaso ocurran en el Norte de Europa á consecuencia de los asuntos de Polonia. La FRANCE cree que los temores de la Cámara de Diputados de Copenhague son exagerados, y que á Dinamarca, que inspira interés á todas las potencias, no amenaza ningun peligro inminente.

De Cracovia dicen que las noticias de Volynia aseguran de una manera positiva que la insurreccion toma proporciones considerables. En el palatinado de Sandomir, Czachowski ha librado el 6 un combate á los rusos que han tenido 90 hombres muertos, entre los cuales se cuenta el mayor Klevotzoff.

Dicen de Londres que entre los pasajeros del «Arabia» llegados á la Gran Bretaña, se encuentra Mr. W. Cornéil Zewet, que segun se dice viene á impulsar á Inglaterra para que se una á Francia y á otras potencias á fin de que medien en la contienda que tiene lugar en los Estados Unidos.

Dicen de Varsovia que la banda de Jezioranski derrotada por los rusos, se ha tenido que refugiarse á Galtzia.

Las cartas de Roma manifiestan temor por la salud de Pio IX se resienta á consecuencia del fatigoso viaje emprendido por el pontífice para visitar sus estados.

La prensa de San Sebastian dedica sentidos escritos haciendo alarde del agradecimiento á que le es deudor aquel pueblo al señor marqués de la Habana por sus gestiones para el derribo de las murallas que ceñian y ahogaban el creciente desarrollo de la poblacion.

El señor obispo de la diócesis vascongada está girando una visita á los pueblos de la provincia de Alava.

Dicen de Oviado que el antes frondoso monte de Santo Domingo va desapareciendo desde que pasó á manos de particulares.

Parece que en Bilbao trata de crearse un nuevo periódico.

En Valencia ha comenzado á ver la luz un periódico titulado EL HULON ORO, destinado á tratar de todo lo relativo á los tejidos de seda, oro y plata. Lo dirige el conocido fabricante Sr. Garin.

La REVISTA GENERAL DE ESTADÍSTICA ha publicado un curiosísimo artículo de M. Maurice Block, en el cual se lee lo siguiente: «Con muy pocas escepciones, las capi-

tales son ciudades muy populosas; sin embargo, no suelen estar siempre en la misma proporcion el número de sus habitantes y el de la poblacion total del pais, como se puede ver en el siguiente cuadro:

Londres, 95,6 (por 1,000 habitantes); Lisboa, 61,1; Copenhague, 59,5; Atenas, 53,2; Dresde, 53,0; Santiago, 51,3; Casel, 50,6; Nápoles, 45,7; Paris, 43,3; Rio-Janeiro, 38,3; Darmstadt, 37,4; Bruselas, 36,9; Turin, 34,0; Cristiania, 31,2; Munich, 29,7; Stuttgart, 28,9; Berlín, 27,8; Stockholm, 27,1; La Haya, 22,3; Constantinopla, 22,0; Callsruhe, 19,0; Viena, 14,9; Madrid, 11,3; San Petersburgo, 7,0; Hannover, 33,3.

Si estas ciudades hubiesen sido clasificadas segun su poblacion absoluta, se hubiera encontrado el orden siguiente: Londres, Paris, Constantinopla, Berlín, San Petersburgo, Viena, Nápoles, Rio-Janeiro, Madrid, Lisboa, Turin, Bruselas, Munich, Dresde, Stockholm, Santiago, La Haya, Hannover, Atenas, Stuttgart, Casel, Darmstadt, Callsruhe.»

El Sr. arzobispo de Valencia continúa visitando su diócesis y administrando la confirmacion á sus feligreses. Ultimamente ha estado en Concastana, donde fué recibido con el mayor entusiasmo.

La diputacion provincial de Valencia ha acordado dar premios, tanto á los autores de mejoras en los diversos ramos del cultivo, como á los agricultores que hayan sabido mas felizmente aplicarlos.

Indica un diario de Bilbao que la empresa de aquel ferro-carril trata de proponer un proyecto de construccion de via férrea desde Abando hasta fuera del barra sobre la costa del Sudeste.

El gobernador civil de Canarias ha pedido al de Valladolid simiente de rubia é instrucciones para su cultivo, con el objeto de aclimatar en aquellas islas dicha planta.

El Sr. Montenegro, intendente militar de Cataluña, está girando una visita á todas las dependencias del distrito.

Habiéndose adjudicado á la empresa del ferro-carril del Norte la conduccion de los puentes de hierro que han de ponerse en Encinas, provincia de Salamanca, y sobre el Pisuegra frente al presidio en Valladolid, deben llegar muy en breve, y seguidamente se procederá á la colocacion de ambos.

A las dos de la madrugada del martes naufragó en la barra de la Zorraia el pallohet español «Astuto», de la matrícula de Oviado, procedente de Gijón. El barco se ha hecho astillas; felizmente no hemos tenido que lamentar ninguna desgracia personal.

Se ha concedido real privilegio esclusivo de invencion á D. Eustaquio María de Nencarez, por su aparato para impedir los vuelcos de los carruajes, d. l. cual damos noticia á nuestros lectores cuando se hizo la prueba. El invento no puede ser mas oportuno, pues de algun tiempo á esta parte apenas pasa una semana sin que ó por las condiciones de los caminos ó por las de los carruajes ó por descuidos de los conductores, se haya que lamentar alguna desgracia por vuelcos, y acercándose la época de los viajes por necesidad y recreo, el aparato del Sr. Nencarez, está llamado á prestar inmediatamente gran beneficio á la humanidad.

Mlle. Louise Loisset que habia sido contratada para trabajar en el circo de monsieur Price, ha roto su escritura y ha pasado á formar parte de la compañía del circo Príncipe Alfonso. Muchos aficionados desean ver trabajar en breve á esta artista, que ha figurado por espacio de mucho tiempo en las compañías de los circos de Napoleon y la Emperatriz de Paris, y que es sin disputa una de las mayores notabilidades ecuestres de Europa.

En el teatro de Novedades se prepara para ejecutarse uno de estos dias el drama original y en verso, titulado *Los Miserables*.

En el teatro de la Zarzuela se está ensayando una titulada, *El colegial* arreglada del francés por el Sr. Nombela.

El arreglo para la zarzuela de la ópera de Donizetti *el Elisir de amor* ha sido hecho por los señores Frontaura y Pastorido.

Mañana será la última funcion de la presente temporada en el teatro de Novedades.

De la visita que acaba de hacer á Andalucía el director general del registro de la propiedad, resulta que en todo el Mediodia de España se ha planteado la nueva ley hipotecaria con facilidad suma y con notable aumento de inscripciones. Las mismas noticias hay de casi todas las provincias de España: solamente se presentan dificultades en las de Galicia, y para vencerlas, ya en la direccion de la propiedad hay preparados trabajos que se espera conduzcan á un resultado satisfactorio.

El lunes por la tarde se escapó de Se-

Una vez presidiario de los que se ocupaban en las obras municipales. Aunque se le buscó por la pelación y sus afueras, no fué hallado.

Dicen de Wespahalia que el jurado acaba de condenar á once años de trabajos forzados á un obrero llamado Kosthaus, culpable de un acto de barbarie inaudita. Al volver de su trabajo uno de los días del mes de octubre pasado, llenó de improperios á su mujer, la maltrató, y bajo pretexto de que era muy gastadora, acabó por cargar una pistola y amenazarla de muerte con ella. La pobre mujer se arrojó á sus pies, y abrazándose á sus rodillas, le suplicó le concediese la vida por el amor de sus hijos. Entonces el marido le hizo gracia de la vida bajo una condición terrible: la desgraciada mujer se vió obligada á ir á buscar por sí misma un aca, á arrodillarse ante un tajo y poner sobre el mismo el dedo pequeño de la mano izquierda. El marido, con una crueldad sin ejemplo, cogió el aca y cortó á su mujer las dos primeras falanges del dedo. Como no pudo sujetarle la hemorragia, tuvo que llamar al médico, que denunció el hecho, á pesar de que la mujer aseguraba habérselo hecho ella misma cortando un madero.

Anoche corrieron con insistencia rumores de cambio ministerial: hasta vino á enseñarnos una carta de Aranjuez en que se decía que se había encargado al marqués del Duero la formación de un nuevo gabinete. Esta noticia se hallaba neutralizada por lo que los amigos del duque de Valencia decían en todas partes respecto á la próxima entrada de este personaje político á dirigir los negocios; y sin embargo, todos estos rumores carecían de fundamento. En los momentos mismos acaso en que se hacían circular, S. M. la Reina daba pruebas á los actuales ministros de la confianza que le inspiran y de su deseo y propósito de que hagan las elecciones generales que han de servir de guía á la nación para conocer los verdaderos sentimientos y aspiraciones del país.

El periódico democrático EL PUEBLO se muestra muy alarmado de que en las obras del ferro carril de la provincia de Burgos se hallen contratados algunos hombres de los que pertenecieron á las filas carlistas. Esta alarma es infundada, si hemos de atenernos á los informes de las autoridades provinciales que no creen que el orden pueda allí turbarse por nada ni por nadie.

Todos los días que Mr. Bléridin dé función en el Retiro se hará el despeje y se cerrará las puertas para el paseo público á las dos de la tarde.

LA AGENCIA HAVAS nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Las noticias de Veracruz recibidas por el buque-correo llegado á Saint-Nazaire alcanzan al 17 del pasado. Ellas confirman que los franceses han ocupado una parte de Puebla.

Las noticias de Nueva York llegan al día 2. Los federales han conseguido algunos triunfos sobre el Rappahannock, llevando la peor parte en algunos combates habidos frente á Fredericksburg.

Cuatro buques de guerra federales han sido echados á pique delante de Wicksburg.

Mr. Thiers acepta su candidatura para diputado.

No es cierto lo que han dicho varios periódicos sobre haber separado el gobernador de Castellón, Sr. Cuervo, y reemplazado por el subgobernador de Canarias, D. Diego Vazquez. Todavía, lo sabemos positivamente, no se ha nombrado nuevo gobernador para Castellón. Quien ha sido elegido para desempeñar interinamente el gobierno civil de la provincia, supuesto que el Sr. Cuervo se encuentra hace días en Madrid con licencia, es el vice-presidente del consejo provincial de Castellón D. Francisco Fuentes. El nombramiento de gobernador en propiedad de Castellón aparecerá al mismo tiempo que los de otras provincias, y no tenemos seguridad de que recaiga en la digna persona designada ahora por los periódicos.

Se confirma de un modo indudable lo que hemos dicho sobre ser falso que el gobierno trate de suspender el cumplimiento de la ley hipotecaria. Tan es falsa semejante noticia, que el ministro de Gracia y Justicia ha dado ó va á dar una circular aplaudiendo la ley, animando á los registradores á seguir como hasta aquí en el cumplimiento de sus delicados deberes é indicando el modo de remover los obstáculos que se han opuesto hasta ahora á que se cumpla la ley con facilidad en todas partes.

Ha sido mal informado el periódico que escribe hoy que ha sido removido todo el consejo provincial de Castellón. Lo que hay en esto de cierto es que ha sido nombrado vicepresidente del Consejo don Francisco Fuentes, que ya había desempeñado el cargo de vocal desde 1856 hasta 28 de febrero de 1861, en que cesó; y vocal del mismo consejo D. Joaquín Gil y Temprado, que era supernumerario desde 26 de octubre de 1862; reemplazando á este D. Vicente Gomez, ex-diputado á Cortes.

Anteanoche volvieron á Madrid todos los ministros, á escepcion del presidente, que permanece constantemente al lado de S. M. Antes de salir de Aranjuez tuvo ocasión alguno de los ministros de oír de labios de S. M. toda la confianza que le inspiraba el gabinete.

El paso dado el martes por el ministro

de cerca de S. M. la Reina hubiera tenido lugar el día siguiente de haber sido votada en el Senado la autorización para cobrar las contribuciones, si no hubiese sobrevenido la cuestión de orden público con la procesion del Dos de Mayo.

La tardanza en hacer el arreglo proyectado de los gobernadores civiles y de llenar las vacantes que existen en Gobernación es considerada por los opositores como una prueba del poco acuerdo que existe entre los ministros al tratar de la cuestión de personas. Pero en esta suposición hay una equivocación manifiesta: si ya no se han hecho esos nombramientos, á pesar de que el ministro de la Gobernación ha sido autorizado por todos sus compañeros para arreglar por sí la variación de gobernadores que debe hacerse con aprobación del Consejo de ministros, es porque teniendo el pensamiento el ministerio de hacer juez á S. M. la Reina sobre su permanencia en el mando, y no sabiendo por lo tanto si había de continuar al frente de los negocios públicos, no ha creído oportuno hacer antes el nombramiento de gobernadores, que siempre será el reflejo del pensamiento político del gabinete.

EL CONTEMPORÁNEO pone en duda la exactitud de la noticia que anteaer dimos, y que pedrán ver en el número de ayer nuestros lectores de provincia, respecto á la sentencia que ha recaído en dos de las causas llamadas de real orden formadas á dicho periódico. Sobre este punto solo podemos decir á nuestro colega que es completamente exacta la noticia dada por LA CORRESPONDENCIA.

Por la vía de Inglaterra recibimos ayer noticias de la Habana que nos envía nuestro corresponsal y alcanzan al 13 de abril. —El estado sanitario de la isla era satisfactorio.

—Continuaba visitando varios puntos de la isla el capitán general de ella, siendo recibido en todas partes con el mayor entusiasmo. El general Dulce se apresuraba á estudiar las necesidades de aquellos pueblos para tratar de remediarlas. —Notábase en la Habana mayor actividad en las construcciones de casas, y lo mismo en las obras de ornato y agilidad. —El comercio de la isla seguía repentinándose de los malos efectos causados por la guerra de los Estados Unidos.

—Esperábase en la Habana una fragata de aquella matrícula con mas de 200 colonos asiáticos. Estos seguían prestando buenos servicios y aclimatándose con facilidad. —Segun el estado de las enfermedades ocurridas en la isla durante el mes de marzo último, resulta que los casos de fiebre en toda ella fueron 86, muriendo 11 de los atacados, y los de viruela 21 con dos defunciones.

—La constante persecucion que sufrían por parte de la Guardia civil los malhechores, daba por resultado muchas capturas, con lo cual se iba limpiando la isla de bandidos. —Segun la REVISTA MILITAR, habían empezado en la Habana las pruebas de un cañon rayado que se carga por la recámara, inventado por el coronel de ingenieros D. Manuel Soriano, director de obras públicas de aquella isla. El cañon, construido bajo la dirección del autor, es de hierro forjado, de calibre de 7 centímetros. El mecanismo para cargarlo es muy sencillo: sacada una cuña cónica que se ajusta en la parte de la recámara, se coloca la bala y el cartucho en su sitio por el hueco que sacada la cuña queda al efecto. Vuelta á colocar la cuña cierra herméticamente la recámara, sin que haya escape de gases. Las pruebas hechas fueron satisfactorias.

—Segun en la Habana la compañía dramática dirigida por la señora Llanos, cuya compañía daba funciones en la capital y en el teatro de Villacera, con grande acaecion. —A la fecha del 19 no se tenían en la Habana noticias de Méjico que adelanten en nada á las que ya hemos dado á conocer á nuestros lectores. Dicen de Viena que la cuestión pelaca ocasionará importantes discusiones en el seno del Reichsrath. Los diputados polacos que no han podido hablar por la clausura de la dieta de Lemberg, abrigan el intento de suscitarse en el Reichsrath la discusión de los sucesos de Polonia.

La PRESSE de Viena asegura que las negociaciones seguidas entre los gobiernos austriacos y piaronés por medio de la legacion prusiana para que sea disuelta la legion húngara estacionada en Ancona, están á punto de terminarse. La disolución definitiva de este cuerpo se verificará próximamente. La legion comprende 50 oficiales, 480 infantes y 33 caballos. La mayor parte de ellos son magyares súbditos del Austria.

Han cesado en Berlin los rumores de próxima retirada del ministro Bismark.

Las noticias recibidas por el gobierno francés de Cochinchina llegan al 31 de marzo. El orden renacia en la colonia despues de tomada la fortaleza de Gocong y de la dispersión de las bandas de insurrectos que se habían concentrado. —Gran número de poblaciones comprometidas en la insurreccion se habían apresurado á someterse, aceptándose su sumisión á condición de que entregasen los jefes de los insurrectos, muchos de los cuales habían sido entregados en manos de las autoridades francesas. —El almirante Bonnard debía salir de Saigon el 3 de abril para ir á Huế con objeto de ratificar el tratado de 5 de junio de 1862. El emperador Toc Duc puesto en el caso de tener que ratificar los tratados, había enviado plenipotenciarios á

Saigon para arreglar el ceremonial que debía observarse en esta circunstancia. Todos los detalles del viaje de los plenipotenciarios, su estancia en Huế y su admisión en presencia del soberano de Annam han sido fijadas en una convencion escrita cuyas disposiciones están conformes á las costumbres europeas en cuanto concierne al papel que ha de representar la legacion franco-española. —El buque «Forbin» había salido el 23 con los embajadores de Tu-Duc y los presentes que deben ser trasportados por agua á Huế.

—El almirante Bonard debía venir á Tolon á bordo de la «Semíramis». El jefe de las fuerzas españolas debía embarcarse en la corbeta «Circe». —Todas las tropas españolas debían embarcarse el 2 de abril á bordo del trasporte el «Europeo» para volver á Manila.

A beneficio de uno de los establecimientos benéficos de esta corte se está ensayando la ópera La Favorita. Los distinguidos aficionados que han de cantarla son los socios del Liceo Piquer. Como una desgracia de familia ha cerrado las puertas de tan amena reunion por esta temporada, y no podía por lo tanto hacerse allí la función, el Sr. Soler ofreció su casa y en ella deberá ejecutarse pronto bajo la dirección del Sr. D. Lázaro Puig. Las partes principales de la obra están á cargo de las señoritas de Teixeira y los señores Azula, Olabe, Uhagon y Ballé.

De una carta de Nápoles tomamos las siguientes noticias:

Cada vez que el príncipe Napoleón viene á Nápoles vuelven á correr rumores de si tiene pretensiones á la corona de las Dos Sicilias, y de estos rumores se ha hecho eco un periódico satírico representando á M. Alejandro Dumas, que ofrecía una corona al príncipe. Lo cierto es que durante la corta permanencia de S. A., el INDEPENDIENTE ha sido su periódico oficial, dando minuciosa cuenta de todos los pasos que daba el príncipe.

—Ha sido preso un antiguo oficial del ejército borbónico llamado Francisco Almonte, que se ocupaba en provocar deserciones en el ejército, y lo ha sido también un estudiante de diez y siete años, comisionado por Chiavone para distribuir correspondencia y fondos por cuenta de los borbónicos.

En el teatro de Tarragona se cantó últimamente la zarzuela Los Magyares, siendo muy aplaudida la señora Morera y el Sr. Miró.

—Trátase en Zaragoza de establecer un café de los llamados cantantes introduciendo grandes mejoras.

—El circo que levantó en Sevilla el señor Price, va á ser derribado, para construir en su lugar una gran casa de recreo.

—El distinguido actor Sr. Valero ha ejecutado en Sevilla el drama de la señora Avellaneda, Ballasar recibiendo grandes aplausos.

—Dice un diario sevillano que es probable que la señora Lagrange cante algunas óperas en aquella ciudad, antes de terminar el mes de junio próximo.

—La Sra. Santoni que en la actualidad trabaja con gran éxito en el teatro de San Sebastian, se presentará en el de Bilbao á dar una serie de funciones en el mes de agosto.

—Tenemos entendido que al fin se verificará el partido de billar de los Sres. Espino y Fraile. Este último se ha presentado en nuestra redaccion á indicarnos que el próximo lunes á las nueve de la noche se hallará en casa del Sr. Jauregui para jugar el primitivo partido concertado, y que despues aceptaría ó no el que propone el Sr. Espino. El Sr. Fraile dice conformarse con la calificación de aficionado de primera, ó segunda, ó tercer fuerza, pero cuando los hechos le demuestren; y que se halla resuelto á luchar con las condiciones aceptadas.

Dentro de pocos días tendrán lugar en la real Casa de Campo las carreras de caballos que prescribe el reglamento de la sociedad de Fomento de la cria caballar de España, de que es protectora S. M. la Reina.

Los premios serán: uno de S. M. la Reina, de 12,000 reales; otro del ministerio de Fomento, de 4,000. Otro del ministerio de la Guerra, de 8,000. Otro de la Inspeccion general de Carabineros, de 1,000. Y otros tres premios de la sociedad, de 6,000, 3,000 y 2,000.

Hay permaneres relativos á los diferentes combates que han precedido á la toma de Puebla, publicados por los periódicos de la capital de la república mexicana correspondientes al 31 de marzo.

De estas noticias, todavía importantes y curiosas á pesar de haberse ya sabido la toma de Puebla por telégrafo, aparece que al aproximarse á esta ciudad los franceses, espido el general en jefe del ejército de Oriente varias resoluciones, previniendo que todas las personas que por su sexo y edad no pudieran contribuir á la defensa de la plaza, salieran de ella, exceptuando aquellas que por circunstancias especialísimas no pudieran verificarse, y les fuese preciso esconderse á las consecuencias de la guerra; que los franceses residentes en aquella plaza, salieran de ella por el rumbo de la capital de la República dentro de veinticuatro horas, apercibido el que no lo verificase, de que se le tendría por espía del enemigo, y en consecuencia juzgado conforme á las leyes de la guerra; que así que se disparase el cañon del fuerte de Guadalupe, anunciando que estaba el enemigo enfrente de la plaza, se reunirían los vecinos, desde 16 hasta 60 años de edad, en la plaza de San Luis, para prestar los servicios que se les señalasen. Al mismo

tiempo participó el general á los vice-consules extranjeros, que estando en la plaza próxima á ser atacada por el ejército francés, y siendo conocidos los estragos de la guerra esperaba que pusieran á salvo aquellos objetos que tuviesen encomendado sus gobiernos, así como los intereses de los vice-consulados y de sus nacionales.

—El 23 de marzo tuvo el cuerpo de rifles de Nuevo-Leon, compuesto de 400 hombres, que manda el coronel Quiroga, un encuentro con 1,000 infantes y 600 caballos de los invasores. El coronel Quiroga había creído hallar una fuerza de reaccionarios de 400 hombres; pero ya comprometidos en el lance, atacó con brío á sus contrarios, y despues de haberse sostenido bizarramente, se retiró dejando como 60 entre muertos y heridos. Los franceses tuvieron mayor pérdida, habiéndeseles quitado 15 caballos árabes.

—Desde el día 23 hubo fuegos bastante activos entre los sitiadores y la plaza y frecuentes escaramuzas con las avanzadas de la division Comenfort. El 26 entre ocho y nueve de la noche, el enemigo fué rechazado de la fortaleza de Hidalgo por San Javier, segun el parte del general Ortega. Durante el día, dice, bombas y fuegos nutridos de cañon lograron destruirnos parte de la fortaleza del Hidalgo ó sea San Javier, y entre ocho y nueve de la noche de hoy ha desprendido de sus paralelas unas columnas de ataque y asaltó dicha fortaleza, cuyas columnas fueron rechazadas y destruidas en menos de una hora por nuestros valientes; en el concepto de que para obtener ese triunfo no tuvo necesidad de hacer uso de una sola de siete fuertes brigadas de infantería que tiene de reserva.

—A la una y media de la mañana del 28, dieron otro asalto los franceses al fuerte de San Javier, y despues de un reñido combate fueron rechazados con pérdidas considerables. El parte del general en jefe dice entre otras cosas:

«Hoy á la una y media de la mañana dió el enemigo el asalto de su paralela mas inmediata al fuerte de San Javier ó sea Itarvide, y atacó este fuerte de una manera vigorosa y ruda por su frente y flancos, llegando sus columnas hasta el foso de la misma fortaleza, en el concepto de que los parapetos de las cortinas y baluartes de aquella estaban destruidos en una gran parte por el fuego de cañon y bombardeo del enemigo; este apoyó su asalto en un fuego nutridísimo de artillería, haciendo jugar para ello, sobre dicha fortaleza y la de Morelos, que defiende el coronel Auzá, todas las baterías que tenia colocadas. A las dos y cincuenta minutos de la mañana, las columnas del enemigo eran rechazadas y dispersadas, pudiendo solo salvarse, merced á la oscuridad de la noche y á lo inmediato de sus paralelas, que de una manera hábil y atrevida ha construido, empleando para ello un trabajo estraordinario.

Poco despues quedaren apagados por nuestra artillería los fuegos de cañon del enemigo. Este apoyó tambien su asalto en el bombardeo de la ciudad. En esta misma hora se están oyendo en las inmediaciones de las fortalezas ya citadas, los lamentos de los heridos del enemigo; pero he dispuesto que no se levante el campo hasta que llegue el día, por hallarse á unos 50 á 80 metros de distancia las obras del enemigo.

So halla ya impreso y muy en breve se circulará al público la brillante oracion fúnebre que por encargo de la real academia española y en las horas de Miguel de Cervantes y demás ingenios españoles pronunció el Ilmo. Sr. D. Francisco de P. Bonavides, obispo de Sigüenza y académico correspondiente. La citada corporacion ha hecho á sus expensas una numerosa y elegante tirada de este discurso.

Dícese que últimamente ha tenido efecto en Ginebra, el anunciado desfilo entre el conde Braniky y el marqués Wiclopolski.

Corre la voz de que el gobierno francés ha hecho preguntar á los jefes de la insurreccion polaca si pedian sostenerse todavía dos meses: parece que han contestado afirmativamente.

Segun la ITALIA de Turin, el gobierno italiano acaba de enviar á Roma, y el embajador francés ha entregado en el Vaticano, una nota del ministro de Negocios Etranjeros, Sr. Visconti-Venosta, que tiene por objeto conseguir poner en posesion del reino de Italia, la vertiente de los Apeninos, único medio de proteger eficazmente las fronteras italianas contra las invasiones organizadas en territorio pontificio.

Un despacho telegrafico de Constantinopla, con referencia al Correo de Oriente, anuncia que los circasianos se han apoderado del campamento de Cauchipson, y que han hecho en los rucos una espantosa carnicería. Por otro lado, cerca de Trebisenda, un buque cargado de circasianos para los mercados de esclavos de Turquía, ha sido capturado por los rusos.

Una hija de Mr. Gizot, la señorita de Witt, acaba de traducir al francés una obra publicada en Inglaterra con el título de «El Príncipe Alberto, su vida y sus obras.» Esta traducción ha sido revisada por el eminente hombre político antes nombrado, á quien la reina Victoria ha escrito una carta autografa dándole gracias.

El notable gabinete anatomico del doctor D. Pedro Gonzalez de Velasco, sigue enriqueciéndose cada día mas con nuevos y raros ejemplares que llaman justamente la atencion de los inteligentes que con frecuencia la visitan, pues su amable y entendido dueño se muestra siempre dis-

puesto á enseñar este escogido museo á todas las personas amantes de la ciencia que desean visitarlo.

Ayer ha tenido lugar, segun habiamos anunciado, la solemne recepcion del nuevo individuo de la academia española señor marqués de Aulon, ante una numerosa y escogida concurrencia, presidiendo el Excmo. duque de Rivas, y asistiendo entre otros personajes el nuncio de Su Santidad, diferentes notabilidades literarias y muchas damas pertenecientes á las principales familias de la corte. El distinguido sucesor del ilustre D. Agustin Duran ha leído un magnifico discurso en que ha tratado sobre el carácter de la verdadera poesia, indicando sus esenciales diferencias segun los cambios y vicisitudes sociales. Tanto este discurso, como el de contestacion, leído por el señor marqués de Molins, han llamado la atencion por la belleza de sus formas y le escogido de las doctrinas literarias que encierran.

En el mercado de granos de ayer se ha vendido 367 fanegas de trigo de 48 á 53 reales; quedando por vender sobre 45 fanegas. La cebada, de 28 á 30 y la algarroba á 44 reales.

Anteaer fué atropellada en el puente de Toledo una niña de cinco años, por un carruaje, que la causó varias lesiones, aunque no muy graves. Fué curada en la casa de socorro del cuarto distrito.

—Hasta esta tarde no sabemos que hayan ocurrido desgracias en la romería de San Isidro, donde ha acudido ya hoy un inmenso gentío. Solo ha habido, que sepamos, muchos devotos de Baço, alegres y parlanchines, alguna cuestioncilla que otra de poca importancia, y nada mas.

—Esta mañana ha sido preso un muchacho por robar unos sellos de franqueo en el estanco de la calle de la Magdalena.

—Por el subinspector de Chamberi, señor Redondo, han sido detenidos ayer cuatro ó cinco pilletes indocumentados, que vivian segun parece, dedicados al merocebo.

Ayer tarde se han verificado en el Conservatorio de música y declamacion los ejercicios mensuales que habiamos anunciado. La concurrencia ha sido numerosa. Tanto los alumnos de declamacion como los de música y canto han dejado complacidos al público y á sus profesores, y demostrado que el establecimiento donde reciben su educacion artistica está llamado á ser un fecundo plantel de artistas notables.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 13.

Dentro de pocos dias se abrirá la conferencia sobre los asuntos de Grecia. Baviera será invitada á asistir á la primera sesion para que firme la abdicacion. Si se niega á asistir, las potencias declararan legal la espulsion y legal la eleccion del príncipe Guillermo, que en seguida será proclamado y coronado con el consentimiento de Europa.

Turin 13.

Una proclama dirigida por Tristán en nombre de Francisco II escit á los habitantes de Aquila á insurreccionarse contra el rey de Italia.

Paris 13.

El vapor «Laluzina» ha llegado esta mañana á Saint-Nazaire, y la única noticia llegada á Paris es que el 17 se sabia en Veracruz que los franceses habían tomado dos fuertes en Puebla. Ayer dijeron los periódicos lo contrario, que solo les faltaba tomar dos fuertes.

Cracovia 13.

Wislenoh ha ganado una accion á los rusos en Wilcomierz. Falso el parte dado por los rusos de haber derrotado á Zanchusky, pues este fué quien obtuvo la victoria.

Un reciente decreto de Rusia somete á las mujeres á las leyes de la guerra.

Berlin 13.

Es grande la emocion con motivo de lo ocurrido en el Parlamento. El ministro fué llamado al órden por el presidente de la Cámara. El ministro le niega este derecho, y no quiere asistir á las sesiones hasta obtener satisfaccion. La comision de la Cámara opina que no debe darse satisfaccion. Se cree que el Parlamento será disuelto.

LA EPOCA dice que en todos los círculos políticos se asegura hoy que el actual ministerio se halla definitivamente afirmado, que S. M. le ha dispensado las mas lisonjeras pruebas de su régla confianza, y que si han existido diseminaciones en el seno del gabinete sobre determinadas cuestiones, particularidad que sus íntimos desmienten, hoy no existe discordancia alguna entre todos sus individuos.

Segun LA EPOCA, no ha sido acogida la idea de suprimir la comisaria régla del Sr. Escosura en Filipinas.

Segun uno de nuestros colegas, se ha resuelto que la fragata «Villa de Madrid», cuyas obras tocan á su término, vaya á reemplazar á uno de los buques de su clase que componen la expedicion al Pacífico.

Dícese que en breve aparecerá el decreto creando el ministerio de Ultramar, y que se encargará de él interinamente el general D. José de la Concha.

No es cierta la noticia que ha corrido de haber sido recogida LA REGENERACION del miércoles.

La comisión internacional que se reúne en el ministerio de negocios extranjeros en Francia para unir los continentes de América y Europa por medio de un cable transatlántico, ha nombrado un subcomité para que adopte las medidas necesarias a fin de ejecutar este grandioso proyecto. El subcomité está presidido por el príncipe Pomotowak y compuesto de los siete primeros secretarios de las legaciones de las potencias interesadas en la empresa y de los tres dictadores generales de los ministerios que han tomado parte en las conferencias.

Dícese que el rey de los belgas insiste vivamente cerca de Inglaterra para que ayude al gobierno francés en la guerra de Polonia, atendiendo a que si Napoleón hace la guerra por sí solo, sufrirá mucho la Bélgica. Parece que ya en virtud de ese temor el rey de los belgas ha buscado la cooperación del Austria, que momentáneamente quiso guardarla en reserva.

Prendese que el ministro francés, Mr. Billault ha dicho a Mr. Emilio Olivier en los corredores del palacio del Cuerpo legislativo, que su opinión personal era la de que no se pase más allá de Puebla.

Se ha celebrado en Wintenthal (cantón de Zurich) un meeting en favor de Polonia. El conde Ladislao Plater, representante del comité central helvético, trazó la historia de su desgraciado país, tributó el debido homenaje al heroísmo de esos insurrectos que tienen siempre en jaque al ejército ruso tan superior en número y en condiciones de toda clase, a excepción del valor, y terminó dando las gracias a los ciudadanos suizos que han proporcionado a los patriotas polacos dinero, vendas, hilas y otros artículos de primera necesidad.

Los esfuerzos de las autoridades rusas para descubrir a los miembros del comité central de insurrección en Varsovia son infructuosos. La GACETA de Weser pone con este motivo en boca del general Berg una frase, que de ser cierta, explicaría bien el estado de los ánimos en la capital del reino polaco. El general había prometido descubrir el comité. «Y bien, ¿qué habéis hecho? le preguntó quince días después el gran duque Constantino: parece que no habéis sido más feliz que nosotros.—Perdonad, respondió el general, he descubierto que fuera de V. A. imperial y yo, todo el mundo pertenece aquí al comité.»

La Prusia, que por su alianza con el Austria, renuncia al tratado de comercio franco-prusiano, parece no querer

abordar francamente la cuestión. Hasta ahora se limita a comentar con el gabinete de Viena ciertos compromisos «propios para hacer entrever al gobierno francés la intención que tiene el gabinete de Berlín de negar su ratificación al tratado a la época indicada, con el pretexto de que no ha obtenido la adhesión de todos los miembros del Zollverein.»

Semejante resolución agravaría naturalmente con nuevas complicaciones las complicaciones actuales, y podría dar motivo al gobierno francés a encontrar el pretexto que busca para atravesar el Rin.

Debemos esperar pronto algún acontecimiento importante en los Estados de la Unión americana. Al fin, después de tanto tiempo de inacción, producida por el mal tiempo y por el estado de las tropas, el ejército del Potomac ha emprendido su movimiento de avance. En el Mississippi un cuerpo confederado ha arrojado la alarma en el país, penetrando hasta Cap Girarde, donde ha sido rechazado por los federales. Empieza a hablarse entre los confederados de la necesidad de abandonar la línea del Mississippi por no ser posible defenderla con buen éxito después de los últimos movimientos de los federales.

—Las correspondencias mencionan un acontecimiento desgraciado, que podría ser de sensibles consecuencias para los federales. Habiendo muerto el general Corcoran de un pistoletazo al coronel Kimball, el regimiento que este mandaba, furioso por la muerte de su coronel, mató luego al general. Era este irlandés, y ejercía grande influencia sobre sus compatriotas, que sirven en gran número en el ejército del Norte, y se teme que le abandonen a consecuencia de este suceso, lo cual sería tan grave para los federales como la pérdida de una batalla.

En el CORREO DEL DOMINGO leemos lo siguiente:

«Anuncian varios periódicos que España ha espido un nuevo despacho a San Petersburgo apoyando las notas de Francia, Inglaterra y Austria. Creemos que esta noticia necesita alguna explicación. El marqués de Miraflores, según nos escriben nuestros corresponsales, ha contestado a las proposiciones del señor embajador de Francia, que si se hubiese invitado al gobierno de S. M. Católica a dirigirse al de San Petersburgo al mismo tiempo que las tres potencias, habría correspondido inmediatamente a los deseos de la corte de las Tullerías; pero que en el actual estado de cosas, y teniendo en cuenta las circunstancias de que el gabinete de Madrid había ya tomado la iniciativa dirigiéndose al de San Petersburgo, nada mejor podía hacer que recomendar a su encargado de Negocios que aprovechara la primera ocasión fa-

vorable para recordar al príncipe Gortschakoff los deseos formulados anteriormente por España. En este sentido creemos que se le ha escrito hacia el 27 de abril último al Sr. Diaz, actual encargado de la embajada de España en San Petersburgo durante la ausencia del señor duque de Osuna.»

En el consejo de ministros presidido por S. M. el martes quedó acordada la creación del ministerio de Ultramar.

Dice El REINO que durante la comida en que tuvieron la honra de acompañar a S. M. los ministros de la corona el martes, recibieron de nuestra augusta soberana señaladas muestras de aprecio, distinción y confianza.

Creo uno de nuestros colegas que la distinción concedida al señor marqués de Molins, elevándole a la grandeza de España de primera clase, tiene por objeto dar a tan ilustre personaje la posición necesaria para poderle encomendar después el honorífico puesto de ayo de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Algunos diputados de la segunda Cámara prusiana han propuesto en una reunión particular la publicación de un manifiesto al pueblo para ilustrarle sobre los peligros que corre la patria, pero se ha desistido del pensamiento por el temor de que pudiera interpretarse como un propósito de suscitar conflictos. El sentimiento general de los que combaten la política del ministerio Bismark es alejar todo suceso que pueda justificar sus medidas anticonstitucionales, ó las que se cree tiene preparadas para gobernar sin la Cámara. Entretanto se discute el proyecto de reorganización militar que el gobierno considera necesario para asegurar la tranquilidad y la defensa del país. El gobierno no acepta la reducción pedida.

Dícese que el motivo de haberse opuesto el gobierno de Turin a la impresión y publicación oficial del dictamen de la comisión de la Cámara de diputados relativo al bandolerismo, es porque contiene declaraciones y aun documentos que atacan la conducta de la Inglaterra y la Francia en la política que siguen en la Italia meridional, y al gobierno de Víctor Manuel no le conviene indisponerse con ninguna de estas potencias. Si se publica el dictamen en cuestión, será, a no dudarlo, después de haber sufrido mutilaciones importantes que lo despojarán de todo su interés político para el público imparcial.

El 16 de abril tomó posesión el señor D. José Vigil y Quiñones de la inspección general de sociedades anónimas en la isla de Cuba, por ausencia del señor D. Cipriano del Mazo.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—Tercera representación del célebre prestidigitador Mr. Herman.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El elixir de amor.

CIRCO.—A las 8 1/2.—El nuevo D. Juan. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo.

GRANDES BAILES EN LA PRADERA DE SAN ISIDRO.—Se ha construido un espacioso salón en dicha Pradera para dar bailes los días 14, 15, 16 y 17 del corriente.

El ambigü tendrá entrada para el público en general, sin necesidad de pagar, y sus artículos se espondrán con la mayor economía.

Los demás pormenores se anunciarán por carteles.

CIRCO DE PRICE.—A las 4 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Fusión de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Cimiselli, a las 8 1/2.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 15.—San Isidro Labrador patron de Madrid.

CULTOS.—Cuarenta horas en la iglesia de San Isidro, donde se celebrará a su glorioso titular con misa solemne y sermón que predicará el P. Inocente Palacios, y por la tarde completas y reserva.

—Se celebrará también al Santo Patron de Madrid en su ermita del campo; predicará las glorias del santo el Sr. D. Ramon Delgado, asistiendo un conjunto de voces y orquesta correspondiente. Se celebrarán misas de media en media hora en la ermita y cementerio, desde las cinco de la mañana hasta las dos de la tarde, en cuyos días, así como en la víspera y el día 18 se dará a adorar la reliquia del santo. El domingo 17 tendrá efecto, en obsequio a la gloriosa Santa María de la Cabeza, cuya imagen se venera también en el altar mayor de la citada ermita, una misa mayor con manifiesto a las diez de la mañana.—En las parroquias y capilla de Palacio habrá misa mayor, y en el convento de religiosas del Caballero de Gracia, se practicará el culto mensual a la Virgen del Olvido predicando D. Antonio Millan.—Prosiguen celebrándose las novenas de San Pascual en la iglesia de su advocación, predicando D. Luis Peralta, y la de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado, siendo orador en la misa mayor D. Pedro Seras y Oliva.

Visita de la corte de María: Nuestra Señera del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Cayetano.

—Hoy estarán abiertas a la pública veneración de los fieles las tres capillas de-

dicadas a San Isidro: una junto a la parroquia de San Andrés, que fué habitación del santo; otra llamada de la «cuadra de los bueyes», en la calle del Almendro, casa del señor marqués de Villanueva de la Sagra, y la otra en la calle del Águila donde se conserva el primer ataúd en que estuvo depositado el cuerpo del patron de Madrid.

SUBASTA.—El día 25 del actual va a celebrarse en el almacén de efectos de presidio, establecido en el edificio de la cárcel de mujeres, calle del Barquillo, la subasta pública de una partida de sombreros y petacas de palma, elaborados en los talleres del reino. La dirección del ramo, que es la que según parece lo ha dispuesto así, demuestra en ello el celo con que procura que tanto los penados como el orario obtengan el beneficio mayor posible; aquellos del trabajo en que se ocupan, y este del entretenimiento de los talleres, que sirven para moralizar esta clase desgraciada, al propio tiempo que vienen a sobrelevar los gastos con que el Estado contribuye para su sostenimiento. Las tiendas y fábricas de sombreros de esta corte, adquiriéndolos por un precio módico pueden realizar también alguna utilidad con su adquisición, pagándolos a plazos, y es casi seguro que en la estación próxima los darán fácil y pronta salida, pues en nada desmerecen en la fiatura, según su clase, de los que generalmente se elaboran en las fábricas particulares.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 15.—Parada: 6.º Artillería a pie, Figueras, Baza ó Iberia.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de San Fernando, D. Serafin Olave y Diez.—Visita de hospital: Numancia.—El general gobernador interino, Bercena.

ANUNCIOS

BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD
Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.
Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Guifarro, diputado a Cortes y propietario.
Secretario: D. José de Córdoba, propietario.
Capital de garantía rs. vn. 1.150.000.
Cantidad efectiva ingresada reales vellón 8.469.584-8.
Esta compañía es la «única» en su clase que «eseluya» terminantemente de sus Estatutos, toda operación «basada en el crédito personal»; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.: interés abonado 9'33 por 100 al año.
Dirección general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva).

como amigo, y no cambiáis vuestra palabra.

—¿Cómo?

—Vuestra oposición es injuriosa y tan ofensiva, que o quiero considerarla ni aun para rebatirla.

—Seis un valiente joven: me agradan vuestras caballerosidades, que trascienden a otra época; a la buena, a la que pisó, y os juró que si no tuviera una mujer delante que tiene derecho a todos mis homenajes, os abrazaría; pero tomad vuestros mil francos.

—Después de lo que acabamos de hablar, caballero?

—No importa, es un segundo servicio que exije de vos.

—No necesito ese dinero por ahora.

—No importa; supongo que no queréis pasar conmigo por un millonario. Tomad este dinero, que de seguro vuestra madre habrá economizado en mucho tiempo, y no me acostumbrais a que os deba.

—¿Por qué?

—Porque os estimo de veras, y si me acostumbrais a ser vuestro deudor, resultaría una posición falsa para nuestra amistad.

De ningún modo, caballero; yo tendré siempre un placer....

—No lo dudo; pero en cuanto os deba dinero, sin poderme contener, llegaré hasta a hablar mal de vos. Dejadme, pues, utilizar la caja del marqués, del cual, por mucho malo que diga, nunca será tanto como merece.

Después, considerando que Mme. Bertrand estaba fija en Luis de Fontanieu, exclamó:

—¿Qué tenéis que analizar en la fisonomía del señor? Mirad un poco a la misa; queréis hacer otra edición de Margarita?

—Amigo mío, repuso Luis tratando de variar la conversación.

—¿Cómo! ¿qué Margarita? Margarita Gelis? repuso la dama con la mas viva curiosidad.

—Claro está: Margarita Gelis; como si hubiera des Margaritas en Chateaudun. Margarita es lo que se llama los ojos; Margarita está enamerada de él.

—No digas eso, repuso el joven ruborizándose a pesar suyo.

—Digo la verdad, y debo además decir que andéis con fino.

—¿Por qué?

—Porque Margarita es tan traviesa, tan vehemente, que no será difícil que a los postres se os declare si no os declarais vos.

—Eso sería demasiado lisonjero, y

no creo en el peligro que me indicáis. Por otra parte, aun suponiendo cierto el afecto de Margarita, yo la haría una acogida tan fría que calmaria su efervescencia.

—Si, si; cuando hayais visto entre los pliegues de su falda su diminuto pie; cuando en el estremo opuesto veais su cuello de cisne perderse entre los encajes de Inglaterra; cuando hayais contemplado de todos los demas encantos de su rostro, no responderé mas de vos que de mí.

Luis de Fontanieu permaneció mudo: una idea acababa de asaltarle, no a la enumeración de las bellezas de Margarita, a las que ni había prestado atención, sino a la seguridad del afecto que le decían sentía por él.

Esta idea era aprovecharse del cariño de Margarita para convertir entre ambos al marqués de Escoman.

Este bello proyecto fijó toda su atención y replicó ressaltamente:

—En efecto, caballero, voy a ser tan franco como deseabais: mi vanidad anticipada no ha sido casual; venia a pedirnos un consejo.

—¿Un consejo! Eso es muy grave. ¡Diable! un consejo no se pide de ordinario mas que para no seguirle ó para acriminar a quien nos lo dió. Un consejo merece reflexionar y como me sería imposible reflexionar entre un vino como este y unos ojos como los de Mme. Bertrand, esta me dará licencia para irme con vos a la calle.

Y el caballero de Montgat tomando su sombrero de una silla, hizo una profunda reverencia a la propietaria del Sol de Oro, y se dirigió a la calle apoyado en el brazo de Luis de Fontanieu.

CAPITULO VIII.

LOS CONSEJOS DEL CABALLERO DE MONTGAT.

El caballero y Luis de Fontanieu dieron algunos pasos apoyados el uno en el brazo del otro.

Viendo por fin que su joven compañero no parecía dispuesto a romper el silencio, Mr. de Montgat se paró y dijo al joven mirándole de frente:

—Y bien.

—Y bien! murmuró Luis de Fontanieu.

—Veamos ese consejo que necesitáis. Luis comprendió que debía usar de diplomacia y añadió:

—Ya recordáis que hoy después de

la dichosa terminación del lance, el marqués me ha invitado a cenar.

—Justo, añadiendo: «Mr. Montgat, encargados de la lista.»

—Es verdad.

—Pues bien, ya me habéis sorprendido, y podéis dar fe, en el ejercicio de mis funciones.

—Pues bien, yo después de lo que me habéis dicho no me atrevo a entrar en las mias.

—Como convidado ó como amante?

—¿No me habéis afirmado que lo uno iba unido a lo otro?

—Mucho me lo temo.

—Pues aun es tiempo: yo, bajo un pretexto cualquiera puedo escusarme de asistir a esa cena.

El caballero, miró fijamente a Luis y dijo:

—Habla con sinceridad.

—Sin duda, balbuceó el joven.

—Pues bien, hacéde: eso será no solo heroico sino prudente.

—¿Cómo! ¿y sois vos quien me da tal consejo?

—No me habéis pedido uno?

—Ciertamente; pero yo creía...

—Ese es; creiais que me daría otro.

—Después de lo que me habiais dicho en el casino...

—Mr. de Talleyrand es un grande hombre, dice que debe uno dejarse llevar de la primera impresión.

—Es decir que aquella era la buena?

—No, por casualidad esta vez era la mala y creo que habéis dado demasiado valor a mis palabras cuando en un momento de cólera os creí bastante galán para decir como César: Llégué, vi y vencí.

—Confieso, caballero, que no es comprendo.

—No lo extraño, hay momentos en que no me entiendo a mí mismo. Aquellos momentos, escasos por fortuna, en que la razón domina a la locura en mi cerebro.

—Explicaos.

—Voy a transparentarme como el cristal: escuchadme. La ciudad de Chateaudun que lo averigua todo, que lo sabe todo, que conoce lo mismo lo que guarda el corazón que el bolsillo de los que la habitan, la ciudad de Chateaudun, estaba ayer unánime en afirmar que ninguna falda ni de seda ni de indiana trastornaba la cabeza de Mr. de Fontanieu. Yo era de su misma opinión; pero cuando habéis reconocido el objeto que ha detenido la espada del marqués, cuando vuestra mano trémula ha sacado aquel bolsillo de seda verde, vuestras miradas lánguidas, vues-

tras palabras balbucientes, me han probado que con aquel objeto se enlazaba el amor, y un amor muy reciente.

—Y sospechais?...

—He mirado en torno mío, y no he visto mas que a Margarita que pueda inspirar una pasión tan pronta, y a juzgar por el temor y el deseo de verla, concluyo que vuestra impresión ha sido muy agradable.

—Y veis algun inconveniente en que mi deseo de volverla a ver se realice? preguntó Luis, que quería dejar a Montgat en su error.

—Los hay enormes.

—Pero es una hada, una sirena, una encantadora, Margarita Gelis?

—Justamente, una sirena, aunque yo no la haya visto nunca su medio cuerpo de animal; pero tengo mis razones para temer por vos; y no precisamente por Margarita, sino por las amistades que su trato os creará; así, pues, es una gloria para mí el poner fuera de sus garras un joven por el cual siento verdadero interés.

—Sois muy bueno conmigo; pero hay una cosa que no me esplico.

—¿Cuál?

—Los amigos que yo adquiriria a su lado son los vuestros.

—Linda recomendación!

—¿Qué mal podría haber para mí en tratarlos?

—Mil en uno.

—Decid.

El primero, arruinar vuestra pobreza con su caudal.

—Pobre y todo, como soy, replicó Luis ofendido, puedo alternar con ellos y con cualquiera.

—Vamos, veo que necesitáis verdades desnudas como las esclavas del gran turco; pues bien, aquí me tenéis para acabarlas de quitar la ropa. El título de noble que vos rodeáis de una aureola gloriosa, es una menuda de oro que se ha convertido en cobre.

—Cuando el castillo feudal de sus antecesores vino a tierra, no ha pasado un nivelador que allane el suelo, pero tampoco existe el escudo. Los nobles hoy son como los ídolos; están caidos por tierra aunque la igualdad de que hacemos alarde sea hoy tan mentira como lo era antes.

Hoy no hay ya nobles ni villanos, es verdad, pero hay ricos y pobres, la aristocracia de raza era noble y a veces se veía el génio ó el saber sentado a su mesa; pero desde que la nobleza es una cifra, desde que los títulos se cuentan en oro, cuan-

MANUAL DE DIBUJO TOPOGRAFICO. Por D. José Pilar Morales, director de caminos y profesor de aquella especialidad en la escuela de topografía...

SE TRASPASA LA TIENDA-PORTAL. De la calle de las Huertas, 24, frente a la del Lobo, por susentarse su dueño...

PETRA BABON, QUE VIVE CALLE DEL PIEMONTE, núm. 8, cuarto principal, desea criar para su casa...

PARA EL OIDIUM.—FUELLES Y demas instrumentos para el azufrado de las vides.

BEYOT, calle de Atocha, núm. 37, Madrid, proveedor de las reales posesiones de S. M. Estos instrumentos han sido recomendados por la sociedad Economica Matritense...

FODLARES DE LANA PARA TRAJES de señora, a 4 rs. vara: lanillas, desde 3 1/2 a 1 1/2, 3, 6, 7, hasta 14; chaconadas, varés y garibaldinas, desde 2 1/2 a 6 rs.; indiana, desde 16 cuartos hasta 3 rs.; telos para colechas, a 19 cuartos; muselina para cortinillas, de 2 1/2 a 3 rs.; lino para ferros, a 16 cuartos; pañuelos, muselina de dos varas, desde 16 a 26 rs.; de merino negro, a 20 id.; de color, desde 30 hasta 90; de varés, desde 11 hasta 50. Concepcion Gerónima, 13, espositon de Madrid.

TAULAS ORIENTALES.—EN EL NUEVO y económico comercio de Jimenez y Sainz, Cárman, 3, se acaba de recibir un gran surtido de jaulas de diferentes tamaños y formas, pero todas de mucho gusto. Su precio desde 24 a 160 rs.

EN LA CALLE DEL OLIVO, NÚMERO 3, cuarto segundo, se vende un hermoso ejemplar de la célebre Biblia complutense. Podrá verse y tratar del precio, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, los días no festivos.

LA PENINSULAR. VENTA DE CASAS. El día 17 de mayo a las doce de la mañana: Dos en Madrid, calle de Preciados. Dos en Valencia, calle del Palau. Subasta en Madrid, en el teatro de Lope de Vega, calle del Desengaño, núm. 10. Los precios, condiciones y la GUIA DEL COMPRADOR, se entregan en la dirección, calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo. El director general, PASCUAL MADAZ.

LA FABRICA DE PARAGUAS, SOMBRILLAS y bastones al por mayor y menor, de Pedro Elisagaray, que desde hace diez años estaba en la calle del Príncipe, núm. 26, se ha trasladado a la de Cádiz, núm. 9.—Esportacion a las provincias.

ESTADO DE BENAVENTE. Administración de Mayorga. En la administración general del excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, calle de Don Pedro, núm. 10, en Madrid, y en la subalterna de Benavente, que de compañía D. Zoson Alonso Rodríguez, se admiten hasta el día 10 del próximo junio, proposiciones para la compra del coto de Villanueva de Terrados con el Prado de Santa Colomba, enclavado dentro de él, de caber todo unas 920 fanegas de tierra, poco mas ó menos, bajo el tipo y condiciones firmadas por el que suscribe, que se hallan de manifiesto en dichas oficinas de Madrid y Benavente.

Llegado el día 10 a la una de su tarde, se abrirán públicamente a presencia de escribano, tanto en Madrid ante el administrador general, como en Mayorga casa-palacio, ante el expresado Sr. Rodríguez, las proposiciones que de diferentes puntos se le remita por el correo, en las que los proponentes deberán anotar las señas de su domicilio, y se adjudicará la finca al que hiciere mejor postura sobre el tipo señalado, luego que, conocido el resultado de esta subasta doble, merezca la aprobación de S. E. Los interesados ó sus representantes puedan presenciar la apertura de los pliegos.

Madrid 29 de abril de 1863.—El administrador general, JOAQUIN DE ROBLEDO.

PERDIDA.—QUIEN SE HUBIESE ENCONTRADO una cadena, correa, con dos guarda-pelos y dos llaves de reloj, se servirá llevarla a la calle de Carretas, 41, principal derecha, donde se darán mas señas y una buena gratificación.

EN LA CALLE DE CARRETAS, 22, tercerero derecha, se admiten huéspedes a 8 rs., con principio.

Religious notices and obituaries, including 'DON GUILLERMO SAN PEDRO Y CANCELA' and 'D. MANUEL DE LA QUINTANA Y ORTIZ'.

BAÑOS DE SALINS, EN LAS MONTAÑAS DEL JURA, cordillera divisoria entre Suiza y Francia. ABIERTOS DESDE 1.º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE. Aguas salinas sodio-bromuradas, célebres por su eficacia extraordinaria contra la anemia, la clorosis, la escrófula, la gota, las afecciones reumáticas, las de la médula espinal, y en general la addebilidad, sea cualquiera la causa de que proceda.

LAMPISTERIA DE LA REAL CASA DE JUAN CUNIL. PRIMER depósito en Madrid de aceite mineral schiste petroléo y lucilina, calle de Bordadores, núm. 8. GRAN REBAJA AL POR MAYOR, LLEVADO A DOMICILIO, DE 25 CUARTILLOS EN ADELANTE. Schiste refinado de primera clase, a 2 1/2 rs. cuartillo. Petróleo id. de id. blanco, sin olor, a 2 1/2 rs. id. Lucilina superior de primera, a 2 rs. id. De 18 rs. en adelante se transforman para el uso del aceite mineral schiste, petróleo, ó lucilina toda clase de lámparas, quinqués y aparatos de gas canalizado. Gran surtido de lámparas para toda clase de alumbrado, con sus accesorios. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

tadas de Alemania, siendo de acceso mucho mas fácil y breve, al paso que menos costoso. Podrá irse en ferro-carril desde Madrid hasta el mismo establecimiento, por Barcelona, en junio próximo, sin otra interrupción que la de pocas horas de Gerona a Perpignan. Hay un magnifico hotel, salones de conciertos, para los cuales son contratados artistas distinguidos de Paris durante la temporada; salas de conversacion, gabinete de lectura, gimnasio, billar, café, jardines, etc. La campaña de aquellas pintorescas montañas es deliciosa, y contiene preciosas curiosidades naturales, a las cuales hacen los bañistas frecuentes y alegres escursiones. Este grande establecimiento, uno de los mejores de Europa, encierra los aparatos balnearios mas completos. Cada baño es objeto de una receta especial por el director facultativo de las aguas (uno de los médicos mas distinguidos de Paris) que los modifica diariamente en sus condiciones de energia y aplicacion segun el estado periódico de la dolencia. Hay una vasta piscina ó estanque cubierto, alimentado por agua corriente, procedente del manantial de aguas minerales, donde pueden los bañistas entregarse a todos los ejercicios de la natacion. Ofrece el establecimiento comodidades proporcionadas a todas las fortunas, aun las mas modestas, siendo igual para todas el esmero de la asistencia balnearia y facultativa.

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

Obituary notice for DON GUILLERMO SAN PEDRO Y CANCELA, a veterinarian and military officer.

Obituary notice for D. MANUEL DE LA QUINTANA Y ORTIZ, a lawyer and politician.

te les rodea es solo humillacion y bejeza. Os contesta el genero? hablad sin temor hablais con quien no tiene la nobleza presente, porque no tiene dinero, ni la antigua porque la ha olvidado. Asi pues, reconoced la situacion, tomad vuestro partido: huid de los vicios que serian tan ridiculos en vos como la hacia en la cabeza de D. Quijote; y puesto que sois pobre, que tenéis una madre que sustentar, una posicion que adquirir, resignaos a ser laborioso, económico y prudente. Sé que son tres cualidades dificiles de ostentar y os aseguro que no encontrareis el ejemplo de ellas en la sociedad a que queréis pertenecer. Pero caballero, dijo Luis de Fontanieu mirando a Mr. de Montglat asombrado: me haceis el efecto de uno de los siete sabios de Grecia. Hijo mio, replicó el caballero colocando una de sus manos sobre el hombro de Luis, cuando no hay ante mí, ni muchas lindas, ni bonitas, ni tapete verde, yo mismo me asombro del buen sentido de que Dios me ha dotado. Este buen sentido, como todo lo que me pertenece, está a la disposicion de mis amigos. Os estoy muy obligado por él; pero a qué echo el honor de haberlo sido tan pronto vuestro? Me agradasteis desde el principio. De veras? exclamó Luis lanzando una carcajada. Qué hay en ello de extraño? No se elije una querida por su buena cara? por qué no se ha de escoger un amigo con la misma recomendacion? Además os estoy reconocido... Otra vez? No creéis en el reconocimiento? peor para vos para andar el camino es preciso trabajar, para trabajar es preciso amar la vida; solo que es preciso tener ilusiones, y que éstas no sean ni muchas ni pocas, en un buen medio, como las faldas de las bailarinas.... Vamos, hasta de locion; volvédmela la espalda, seguid la bonita carrera que os es presente, salvad vuestra alma, y dejadme perder la mia. Siesto correspondieraa mal a vuestro sollicitud; pero insiste en aceptar el convite ofrecido por el marqués: sin embargo, para tranquilizar vuestros escrúpulos, os diré que no corro tanto peligro como os figurais. Buedel, replicó Mr. de Montglat con aire de desconfianza; vuestros palabras excitarán un misterio... se asemejan a la puerta de una cueva muy oscura que se

entreabre. Dios me libre, sin embargo, de preguntaros vuestro secreto! —Le habeis adivinado, repuse al jóven riendo. Que estoy enamorado de Margarita. —¡Ay! amigo, cuando se está enamorado de una mujer, no se dice, ó por lo menos no se dice riendo. —Qué queréis; yo soy así. —Y desois mis consejos. —Completamente. —Enhorabuena. Hétenos de nuevo a la puerta de Bertrand donde abandoné mis consejos de virtud a la intemperie de las estaciones; mi prudencia se disipa como la niebla al sol; pero mis ideas toman en cambio la alegre fermentacion del champague; mi garganta se refresca con la humedad, y los luises que lleve en el bolsillo se agitan impacientes por apuntar una carta. ¿Quién habla de pobreza ni de clases desiguales? No hay mas desigualdad que la capacidad de los estómagos y la energia para amar, y en este punto no tenemos per qué quejarnos, vamos a pasar una noche deliciosa. Aunque preparado por Mr. de Montglat para este cambio repentino, Luis de Fontanieu se preguntó a sí mismo si su compañero estaba loco. —En fin, continuó este; esteis enamorado de Margarita ó no, lo indudable es que ella es destinada a sus favores. Que no beba jamás sino agua; que jamás una mujer tenga piedad de mí, si un día ú otro no se realiza mi pronóstico. Despues de todo hace veinticuatro horas que rabia por ver cómo toma las cosas el marqués de Escoman. Un poco asustado por la solemnidad de estos juramentos, Luis de Fontanieu siguió a Mr. de Montglat que se internó en el hotel subiendo la escalerilla de caracol que conducia al segundo piso, con la misma firmeza que hubiera pedido subiria un jóven de veinte años.

ro, quien, en honor de las circunstancias, hubiera querido agotar todos los primeros calmarios. M. Bertrand estaba anenadado. Mme. Bertrand, compadecida de su marido, trató por fin de intervenir. Aunque Mme. Bertrand no estuviese en la primera juventud, y su rostro estuviere un tanto ajado, sabia de antemano que una sola de sus miradas tenia mas poder con el caballero que toda la elocuencia de su marido. Ast, pues, cuando Mme. Bertrand indicaba un plato, M. de Montglat pasaba su brazo al rededor del talle de la hostelera y el plato indicado por ella, se apuntaba en lista; despues, como avergonzado de su debilidad, M. de Montglat bebia un trago de Madera. De este modo la lista iba estando llena y la botella vacía. Ya se comprenderá que Mr. de Montglat no llevaba el vaso a sus labios sin invitar a Mad. Bertrand, invitacion a la cual ella se resistia, con todos los ademanes mas púdicos. En cuanto a Mr. Bertrand, le dejaban libre de dar vueltas a su girro entre las manos, ó de arrugar la lista, que no acababa de formarse nunca. Al ver aparecer a Luis de Fontanieu, Mr. Bertrand se acercó vivamente a su consorte: semejante familiaridad no le toleraba mas que en secreto. Pero el caballero, cuyos principios no tenian la misma severidad, pasó de nuevo su brazo al rededor del talle de la dama, que le rechazó a la par que le sonreía deliciosamente, cuando Mr. Bertrand, resuelto a no sufrir mas, se interpuso. —Qué meses os ha pasado? exclamó entonces el caballero. Cómo sabeis tan poco de leyes sociales, que tengais la pretension de quedaros, cuando Mr. de Fontanieu, a juzgar por su expresion, trae algo de la mas alta importancia que comunicaros? —Dios me libre de semejante audacia, replicó humildemente Mr. Bertrand; ven, Luisa, continuó dirigiéndose a su mujer; dejemos a estos señores en sus negocios. —No, no, vuestra mujer puede quedarse: una mujer linda está siempre en su lugar entre los nobles; además aun no se han escogido los entremeses y los postres, y esto concierne a las mujeres. Y como lejos de marcharse Bertrand, no se movia de su sitio, el caballero exclamó con acento imperioso: —A vuestras hornillas, marmifon;

siempre venís a escuchar lo que digo a la señora: esto me desagrada! Y despues, sin temor de escitar aun mas los celos de Mr. Bertrand, el caballero se inclinó al lado de su esposa, diciendo algunas palabras que fueron su frente de rubor. Mr. Bertrand desapareció. —Y a vos, replicó el caballero volviéndose al jóven, qué buenos aires os traen tan temprano? —El deseo de felicitaros por el resultado del lance que habeis tenido con Mr. Guiscard; he sabido que habeis salido de él sano y salvo; he pasado por vuestra casa para convencerme, y como me dijieron que estabais aquí, he venido para felicitaros. —Gracias por el interés, replicó el caballero frunciendo el ceño, porque en su interior traducia aquel interés por el deseo de recobrar la cantidad prestada. Luis no se apercebía de aquella expresion ni pensaba mas sino en que la presencia de la dama descomponia su plan. Replicó, pues, continuando en su primer tema: —Y Mr. Guiscard, está tambien bueno y alegre como vos? —Respecto de ese sientto no poder daros mejores noticias, querido amigo; pero por el momento Mr. Guiscard no está alegre ni volverá a reirse cuando la hablon del pomo de una espada aplicado a guisa de emplasto. —Cómo es eso, le habeis muerto? —No, muerto precisamente, no; con quince dias de lecho y un mes de convalecencia, no le quedará mas que una palidez que le hará interesante a los ojos de las mujeres. Pero volvamos a lo que yo decia: si yo tuviera la juventud y la belleza de nuestra encauadora patrona, continuó el caballero dando un golpecito en la nueca a Mme. Bertrand, admitiria que solo el interés por mi persona os hiciese anticipar por veinte minutos vuestra cita; pero tengo infinitas razones para no hacerme esta ilusion, y tengo que atribuirlo a otra causa. —Os juro, caballero... —No jurais, jóven, repuso Montglat echando mano al bolsillo de su chaleco, en el cual sonaron algunos luises. —Qué queréis decir? —Os habrá estrañado que no haya enviado ya a vuestra casa la suma que me prestaisis ayer. —Mr. de Montglat, exclamó el jóven evidentemente herido por semejante suposicion. Hablais prometido tratarme